
追问 明知有问题 为何还派件

! ! ! !据新华社北京 !" 月 "! 日电

据农业部新闻办公室 !"日消息，河
北省保定市南市区日前发生一起家
禽 #$%!高致病性禽流感疫情。

"!月"&日，河北省保定市南市区
焦庄乡朱庄村一个蛋鸡养殖场的鸡
只出现疑似禽流感症状，死亡'(((

只。")日，河北省动物疫病预防控制
中心诊断为疑似禽流感疫情。!"日，
经国家禽流感参考实验室确诊，该
起疫情为#$%!亚型高致病性禽流
感疫情。疫情发生后，当地对"!*$&万
只鸡进行扑杀和无害化处理。

中国新闻
新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962288 读者来信：dzlx@wxjt.com.cn A52013年12月22日 星期日

责任编辑∶施淑洪

! ! ! !本报讯 综合广州日报、新华社消
息+近日，山东省东营市广饶县一居民
因收快递而中毒抢救无效死亡，同时
有多人出现中毒症状。在这起事故中，
发件企业不告知发件物品，收寄公司
不严格验视，快递公司明知物品有问
题还继续投递，种种不规范，最终导致
派送出的快递“要人命”。

昨日，“毒快递”寄出地湖北省沙
洋县配合山东警方对“毒快递”案件
开展侦查侦办，对相关责任人进行了
控制。

""月 !&日，荆门市熊兴化工有
限公司通过沙洋运通物流有限公司，
为山东省潍坊市某制药厂寄氟乙酸甲
酯样品。该邮件从湖北沙洋发往山东
省潍坊市。邮件在运输途中发生泄漏，
污染了同批快递，导致一人死亡，数人
中毒。
据悉，寄件的荆门熊兴化工精细化

工分厂负责人杨某昨天已被山东警方
刑事拘留。熊兴化工有限公司副总黄某
告诉记者，这已经是该厂第三次向山东
某医药公司寄送样品。

事件

网购鞋成催命符
""月!)日，家住山东东营广饶县

大王镇居民刘兴亮在收到网购的一双
鞋子几小时后出现了呕吐、腹痛等症
状，抢救无效死亡。据医院诊断，刘先
生死于有毒化学液体氟乙酸甲酯中
毒。刘的妻子焦女士在将近一个月后
才接受媒体采访，将该起事件曝光。她
声称因为害怕才上小学五年级的女儿

受到影响，将老公已死的噩耗隐瞒了
十余天。

邮政管理局

收寄件公司都要罚
"!月!(日，山东省邮政管理局召开

新闻发布会并透露，此次泄漏的化学品
为氟乙酸甲酯，是一种在制药领域广泛
应用的有毒液体。邮寄过程中外包装破
损，致使液体泄漏。
目前，据湖北省邮政管理局通报，

收寄快件的沙洋运通物流有限公司由
于收寄验视不规范，将被依法吊销快
递业务经营许可证。
山东省邮政管理部门依据《邮政

法》和《快递市场管理办法》相关规定
对潍坊捷顺通快递公司经济处罚两万
八千元，并在全省通报批评，同时责令
山东圆通速递有限公司在全省开展安
全整顿。

圆通声明

要追究寄件者责任
圆通昨天发表声明道歉，并称，

""月 !&日，湖北荆门一家化工企业
经圆通速递当地加盟网点———沙洋
运通物流有限公司收寄点向山东某
制药厂寄递一件物品，称该物品无毒
无害，收件人员按照公司制度对该物
品进行了验视。发现泄漏后，工作人
员立即与寄件人联系，对方称该物品
无毒无害，只需进行通风晾晒处理。
鉴于寄件方在寄件时并未如实告知，
圆通速递将通过法律途径，维护自身
合法权益。

收件有没有验视
氟乙酸甲酯明显是有毒物

品，圆通此前很明显没有询问清
楚，也没有验视出来。

记者采访了解到，由于多重
因素影响，现实中快递公司等邮
政企业不执行或疏于执行邮件收
寄制度比较常见，一旦存在邮寄
危险化学品等行为，某种意义上
就会危害公共安全。

北京市隆安（济南）律师事务
所律师周雷说，一些人注重隐私，

不愿接受邮寄快件验视，尽管收
寄验视是快递的关键环节，但现
实中执行难，一些快递企业也存
在不执行的情况。

企业有没有延报
据山东省邮政局通报，捷顺

通公司 $名工作人员出现不同程
度的中毒症状后，公司没有按照
有关规定和程序向当地邮政管
理部门报告，而是自行对疑似污
染快件进行了隔离，并于 "" 月
!)日 "(时左右将同一车次的其

他快件先后投出。直到 "" 月 ,(

日 "! 时 !( 分，捷顺通公司才报
告潍坊市邮政管理局。企业存在
延报。

捷顺通公司先后有 $ 名工
作人员出现中毒症状，但是公司
依然继续派件，结果导致：广饶一
人死亡，胶州、寿光两个收件人收
货后有头晕、恶心异常反应，黄岛
一用户收到鞋子有异味拒收退
回。
明知有问题还继续派送，公司

应承担什么责任。
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圆通被曝三次替涉事厂运有毒物
涉事厂相关人员被刑拘 湖北圆通加盟公司被吊销执照 山东圆通加盟公司被罚2.8万

! ! ! !山东!夺命快递"事件#暴露出快递

行业在物品验视环节的严重疏漏$虽然

目前关于快递业的法律法规比较完善#

详细规定了禁止邮寄的违禁物品种类

和严格的验视制度#并有相应的处罚措

施#但法律法规在执行中却大打折扣$

记者今年暗访网络贩枪非法活动

时还发现#犯罪分子都是先将枪支拆卸

开#再通过快递%物流渠道将零件分批

发给买家# 然后通过视频指导买家组

装$多名枪贩子告诉记者#快递%物流行

业目前检查比较宽松#只要把枪支!化

整为零"分批邮寄#就能轻松过关$

! ! ! !据新华社北京!"月"!日电 截至"!月!"日
!(时($分，在北京航天飞行控制中心的遥操作
控制下，“玉兔”号月球车顺利由-点行驶至.点
和/点，行程约!"米，在.点和/点均进行了全景
相机、导航相机等图像成像和下传工作。北京中
心根据实时传回的遥测数据分析判断，着陆器、
月球车各分系统工作正常稳定。
当日 $时许，记者在北京中心飞控大厅大

屏幕看到，“玉兔”号月球车缓缓前进，在月面留
下的车辙印记十分清晰。据北京中心专家介绍，
月面环境复杂地形多样，加之光照、温度等环境
因素影响，月球车工作大多依赖于北京中心的
遥操作控制。如果将太空飞行比作是开有轨机
车，那么遥操作就是在未知的地形上开越野车。
北京中心利用下传的图像数据，还原月貌，实时
规划行驶路径，控制月球车规避各类月面障碍，
实现安全的月面行驶控制。
“玉兔”号结束午休后 !'小时，共向着陆器

发送遥控指令 $((余条，注入数据 !((多帧，向
月球车发送遥控指令近 !((条，注入数据 0(多帧，所有指令
均毫无差错、正确执行。

! ! ! !本报讯 "!月，一场雾霾袭击以长三
角为主的南方地区。在全国受波及的 !$

个省份中，江苏成为人们关注的重点，南
京发布今年首次大气污染红色预警，各
中小学及幼儿园停课。

央视《经济半小时》调查发现，南京此
次发生大面积雾霾，除去偶然的天气原因，
工业废气、废物排放量是最主要的因素。

在南京城区，每隔不远就有修路、盖
房、建地铁、打隧道的施工。当地环保部门
统计，目前南京在建的工地大约有 ,(((多
个，很多当地人形象地把南京比喻成一个
大工地。在施工地区，大量泥土、沙石裸露

堆放在工地上，没有任何防沙防尘措施。
除了工地扬尘，能源消耗和排放是加

重雾霾的另一重要原因。在南京，钢铁、电
力、化工、建材等能源消耗大型企业有 !(

多家，这还不包括当地各类大小工业园里
数百家的中小企业。虽然多数企业的主要
排放物都达到国家标准，但是对煤炭的消
耗量巨大。
环保部门调查显示，南京全年消耗煤

炭 ''((万吨，相当于每个南京人一年就
要消耗 $吨左右的煤炭。目前南京煤炭消
耗已经超过北京每年消耗 !!((万吨，两
者相差一倍。 （范洁）

调查

南京雾霾调查：工业废气、废物排放是主因
年消耗4400万吨煤为北京2倍 午
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验视制度如虚设
枪支都能拆开寄

河北保定发生
H5N2禽流感疫情

#上接第 !版$

接任园长
看到小范对工作如此用心，吴忠伟

自然是最高兴的人。“我已经 &(岁了，总
有一天要离开园长的岗位，但悦苗园的
事业不能断，小范有爱心，工作能力强，
是接替我的不二人选。”!(""年，吴忠伟
正式将园长的接力棒交到了小范手中。
“其实我特别惶恐，生怕干砸了会辜负吴
老的期待，但他一直在背后鼓励支持我，
我也没有理由退缩，只能用更好的表现
来回报他的信任。”
事实证明，吴忠伟没有看错人，“范

园长”走马上任后，很快就为悦苗园的发
展注入了新的生机。“如果仅仅是照顾好
残疾学生的日常起居，那他们还是生活
在自己的一片小天地里，只有通过教育，
让他们尽可能地融入社会，和正常人一
样参加社会活动，才能真正帮助他们康
复。”经过深思熟虑，小范根据学生的残
疾程度，将他们分为 $个班：工艺班、认
知班、家政训练班、儿童班和养护班。其

中智力程度较低的学生以养护为主；对
于能听懂老师指令的学生，则开展心智
疗育训练，每周两课，包括教他们说话、
识数、唱歌、画画等，全力开发孩子的潜
在智能。

!)岁的佳佳就是范老师的得意门
生之一，虽然智力水平不高，但编织手工
艺品却是她的拿手好戏。在悦苗园的爱
心图书馆里，记者就看到书柜中陈列着
她的几件作品，有用珠子串起来的“大
象”，有用布料做成的“洋娃娃”，每一件
都惟妙惟肖，令人爱不释手。“我们会定
期拿着这些作品去义卖，得到的爱心款
会以工资的形式发给学生，这样可以让
他们感觉到，自己的劳动也是有价值的，
只要我努力就会有收获！”

鼎力相助
由于范冰琳管理有方，近两年来，悦

苗园的发展也驶入了快车道。前不久，悦
苗园就在闵行吴泾镇，专门为轻度残疾
的学生开办了一所分园，在老师的指导
下，有些孩子甚至学会了弹钢琴，并定期

前往社区表演。
当然，悦苗园能走到今天，同样离不

开社会爱心人士的鼎力相助。据范冰琳
介绍，目前与悦苗园展开结对帮扶的公
益团队共有 $! 个，志愿者更是多达
!$((余人，每个周末，他们中的一部分
都会来园里从事志愿服务，陪孩子做做
游戏，去公园散散心，“每到这时，孩子们
都欢呼雀跃，开心得不得了。”
范冰琳的辛勤付出没有白费，悦苗

园在成立后的第 "(个年头，终于结出了
累累硕果。今年，悦苗园被上海市社会团
体管理局评为“'1”级单位，市、区各级
领导纷纷前来园里看望慰问师生，并表
示要帮助悦苗园发展壮大，而小范本人
也荣获了“长征镇优秀青年”的称号。面
对接踵而至的荣誉，小范表现得很淡然，
“我现在只想做好自己的本职工作，陪着
园里的孩子健康、快乐地成长，这就足够
了！”范冰琳也希望，未来社会上能出现
更多“悦苗园”一样的福利机构，为那些
需要遮风避雨的残疾人提供一个温暖的
港湾。


